

Zeitschrift: Revue de Théologie et de Philosophie
Herausgeber: Revue de Théologie et de Philosophie
Band: 30 (1942)
Heft: 125

Artikel: La journée des philosophes suisses à Berne : 25 octobre 1942
Autor: Schaeerer, René
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-380422>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 31.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LA JOURNÉE DES PHILOSOPHES SUISSES A BERNE

Dimanche 25 octobre 1942.

C'est au « *Schweizerhof* », dans un décor de lustres dorés, de glaces et de tapis que les membres de la *Société suisse de philosophie* ont tenu, cette année, sous la présidence de M. Jean de la Harpe, leurs assises d'automne. Cadre bien fastueux, certes, pour des esprits venus dans la ville fédérale à seule fin de dépouiller la personne humaine de ses attributs accidentels. Mais on résiste à tout, même au confort d'un hôtel suisse. Et ce fut dans une atmosphère attentive et grave, sans préjudice des cigares et des pipes, que se déroula cette importante journée.

Une séance administrative, constituant au propre la première assemblée générale ordinaire, liquida tout d'abord les affaires courantes, réélu le comité, qui fut renforcé de deux unités nouvelles, et traita longuement de la composition de l'*Annuaire 1943*. Deux thèses, à ce propos, s'affrontèrent : celle du thème unique et celle de la variété. Finalement cette dernière l'emporta ; l'*Annuaire* de l'année prochaine présentera donc, comme ses deux frères ainés, une succession d'articles divers reflétant l'activité philosophique de notre pays ; toutefois l'éventualité d'une publication supplémentaire consacrée à un seul sujet est réservée. La commission de l'*Annuaire*, forte de quatre membres, prendra à cet égard toute décision utile.

Après un excellent déjeuner, où triomphèrent des langues en sauce offertes par de jeunes Esopes prestes et amidonnés, l'assemblée écouta avec un très vif intérêt une leçon du P. de Munnynck : « Les bases métaphysiques de la personnalité ». Puis M. Häberlin fit, à l'usage de ses confrères alémaniques, un résumé de cette leçon et introduisit, de façon souple et intelligente, la discussion générale. Ces deux études paraîtront dans l'*Annuaire 1942*.

La discussion⁽¹⁾, moins vive peut-être que celle de l'année dernière, marqua sur elle un incontestable progrès : elle eut un centre. Nul doute que le principe du travail unique se soit révélé excellent.

Somme toute, bonne journée, comme disent les chroniqueurs politiques.

René SCHÄRER.

P.-S. Comité de la Société suisse de philosophie (1942-1944) :

MM. Jean de la Harpe (Neuchâtel), *président*. — Hans Barth (Zurich), *vice-président* — G. Edlin (Zurich), *trésorier*. — René Schärer (Neuchâtel), *secrétaire*. — Ernest von Schenk (Bâle). — Charles Mercier (Berne). — Georges Rageth (Saint-Maurice).

Commission de l'*Annuaire* :

MM. Hans Barth (Zurich), *président*. — Marc de Munnynck, O. P. (Fribourg). — Pierre Thévenaz (Neuchâtel). — Hans Schmalenbach (Bâle).

⁽¹⁾ Prirent part à la discussion : MM. Werner, Rochedieu, Medicus, Arn. Reymond, Jungmann, Schmalenbach.